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证券代码：301035             证券简称：润丰股份           编号：2024-001 

 

山东潍坊润丰化工股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            其他          

参与单位名称

及人员情况 

远信投资、德邦证券、交银施罗德、东方证券、国泰君安证券、中庚基金、

国泰基金、国海证券、中信证券、华创证券、中信建投、华安证券、申万

宏源、开源证券、信达证券、国金证券、中邮证券、T.Rowe Price、海通证

券、天风证券、方正证券、兴业证券、长信基金、国盛证券、民生证券、

巨杉资本、工银瑞信等多家券商和投资机构的研究员、基金经理参加了本

次沟通交流会，参会人员共计 250余人。 

时间 2024年 1月 31日 16：00-18：00 

地点 线上会议（腾讯视频） 

上市公司接待

人员姓名 

董事长王文才先生 

财务总监兼董事会秘书邢秉鹏先生 

证券事务代表胡东菊女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

会议主要交流内容： 

公司董事长王文才先生欢迎各位机构和投资者参加本次交流会。 

董事长王文才先生对近期公司的经营情况进行了简要汇报，并就投资

者提问进行了如下解答： 

 

一、请简单介绍下农化行业的目前现状？ 

答： 

根据中国海关 2023年 1-12月份统计数据，有如下信息分享： 

1、海关编码 3808 项下的出口数量同比来看，2023 年全年出口数量已



 

 - 2 - 

经同比上升 10.53%，说明全球市场对于农化产品的刚性需求依旧，市场需

求整体已经恢复正常。 

2、海关编码 3808 项下的出口总金额同比来看，2023年全年出口美金

金额已经同比下降 30.31%，总出口金额受产品出口价格下行而下降。 

3、海关编码 3808 项下的出口平均单价从 2023 年 1 月的 USD4.44/Kg

呈现逐月下降，12 月的出口平均单价为 USD3.00/Kg，全年平均单价为

USD3.34/Kg(2022 年全年平均单价为 USD5.30/Kg，2023 年全年出口平均单

价同比下降 36.98%)。 

4、从海关编码 3808 项下的出口平均单价来看，目前出口的平均单价

居于历史低位，说明供给端受困产能过剩，价格竞争激烈而依旧处于持续

磨底阶段。 

 

二、为何大部分农药原药产品价格依旧在不断探底持续下行，主

因是需求清淡？还需多久行业才能走出周期低谷？ 

答： 

1、大家都是知道 2022年全行业受供应链不畅影响均超量采购，而

即便如此，2023 年中国农药全年出口数量同比依旧上升，可以看出全

球对于农药的刚性需求依旧，且市场整体需求并不清淡且依旧处于温和

增长趋势。 

2、目前大部分农药原药产品价格依旧在不断探底持续下行的主因

是供给端产能严重过剩。农药行业稍微有点规模(全球市值超过 5000

万美金)的原药品种大约 250 个左右(有一定市场规模的品种数量有

限)，而中国合规的原药制造企业就有大约 750家(还未计算印度、欧美

制造商)。国内的大部分企业都很勤奋，都很持续奋斗，但是大家都还

是习惯在自己熟知的能力圈内去开展工作，具体表现在，在过去几年的

行业景气周期获利颇丰之后，也都习惯聚焦并思考：该筛选哪个品种作

为未来的投资项目呢？这必然导致往往一个还有点规模的品种往往同

时被很多企业看上并都在快马加鞭，而在快要完成该产品的项目投资之

时才发现原来还有其他那么多企业关注并也是几乎同时在投资该项目



 

 - 3 - 

啊！这种同一品种的重复投资导致了目前供给端大部分原药品种都严重

的产能过剩。 

3、结合相关信息，2024 年国内原药制造端可能比 2023 年进一步

下滑，估计内卷的更加厉害。2023 年可能只是行业严重内卷的开始，

预计这种内卷持续的时间不会短，估计会持续 2-3年，并且这种卷最终

可能是伴随不少玩家认输退出才可能停止，不少产品的产能过剩之严重

超过想象，不少产品的价格也不断探底且突破大家历史上的认知。我们

预见未来 2-3 年大多数原药产品持续在历史谷底恶性竞争的局面还将

持续。 

 

三、目前终端市场库存水平情况如何？市场端不同公司的库存水

平咋样？ 

答： 

1、根据各目标国的信息反馈，全球农化品的重要市场除了美国的库存

水平依旧偏高外，预计美国市场的库存水平能基本满足 2024年上半年的需

求。其他重要市场诸如巴西、阿根廷、澳大利亚等库存已经处于合理水平，

当然不同品种之间可能会呈现有的品种库存偏高，有的品种库存偏低。 

2、市场端不同公司的库存水平：整体来说，跨国公司的库存水平偏高；

原研公司的库存水平更显偏高；原研公司的专利产品库存更显偏高。 

3、市场端渠道中经销商现在都倾向维持低位库存，甚至追求零库存。

这给处于各重要市场供给端的农化公司的供应链和库存管理提出了更高的

要求。我司也应此变化积极采取各种措施积极应对，包括：在产品成本低

位时提高重要市场端当地库存量；在重要市场就重要活性组分和国内优势

生产商结盟推广业务代理，海外仓等形式的合作探索。 

 

四、公司 2024 年 Model C 业务的规划如何？ 

答： 

1、根据公司战略规划，在更多国家推进 Model C 的构建实施和业务成

长依旧是公司在 2024年的首要工作内容。 
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2、在总结 2021-2023 年期间不少国家推进 Model C 的实践经验的基础

上，公司确定了 2024-2025 年期间新建 Model C 的国家重点将在墨西哥、

哥伦比亚、南非、澳新、阿根廷、美国等重要市场展开。 

3、通过在更多国家推进 Model C 的构建实施来提高 TO C 业务占总营

收的比重和提高毛利率、净利率。 

 

五、公司对于 2024 年以及未来的业绩预测？ 

答： 

1、公司刚完成 2024 年度各目标国业务目标的确定工作，根据各目标

国业务目标的预测，2024 年公司营收和利润均将呈现健康稳定增长态势。 

2、始于 2022 年四季度的大部分产品价格走入大幅度下行通道，全球

头部企业的市场格局正发生着较大的变化，头部企业也都在纷纷调整各自

的发展战略，我们认为这给公司在全球市场的积极成长带来了较好的窗口

机遇，公司也将抓好这一窗口机遇积极进行全球各市场的业务拓展，更快

提升公司在全球的市场份额。 

 

六、国内不少原药品种产能已经严重过剩，公司对于原药项目的

投资规划有调整吗？ 

答： 

1、目前几乎所有农药原药品种的产能都严重过剩，除非有真正的跨越

性的技术突破，原药生产商在产能严重过剩的背景下都将遭遇内卷，故而

我们坚持技术不先进坚决不投资，不具备竞争力坚决不投资。 

2、我们目前对于原先规划的原药项目的投资均坚持上述原则严格进行

逐一评审，严格把控最后的投资决策关。相关项目的投资也都因此而放缓

了实施的节奏。 

3、公司也将与 2024 年 6-7月展开的下个五年战略规划研讨会上就此

进行深入研讨。 

 

同时，为便于各投资者及社会公众更及时准确全面了解我司，公司微
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信公众号正式上线，您可以在微信公众号中搜索“润丰股份”并加关注，

公司微信公众号中“润-股东”栏目中设有“有问必答”板块，各位投资人

及公众如有任何问题也可通过公司微信公众号予以提出并会得到及时准确

回答。我们将通过巨潮网、公司网站和公司微信公众号，传递给广大投资

者及时、准确、完整、公平的信息披露。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024年 1月 31日 


